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С У Р О В А Я  П Р А В Д А

Лесопромышленный комп�
лекс России по своим сырье�
вым ресурсам сопоставим
с нефтегазовой промышлен�
ностью. Однако сегодня его
реальный вклад в экономи�
ческое развитие страны со�
вершенно неадекватен по�
тенциалу. Главным факто�
ром, подкосившим отече�
ственный ЛПК, стал финан�
совый кризис, который при�
вел к потере ряда крупных
предприятий отрасли. О том,
с какими проблемами при�
шлось столкнуться тверским
лесопромышленникам и как
они их решают, нашему еже�
недельнику рассказал депу�
тат Законодательного Собра�
ния, председатель совета ди�
ректоров ОАО «Нелидовский
ДОК», председатель Союза
лесопромышленников и ле�
соэкспортеров Тверской об�
ласти Руслан ЛЕБЕДЕВ

— Руслан Львович, несколь�
ко лет назад в России изме�
нился Лесной кодекс. По
всей стране, в том числе и
в тверском регионе, про�
изошла серьезная реоргани�
зация. Но не успели наши
лесники и лесопромышлен�
ники свыкнуться с новыми
положениями, как грянул
экономический кризис. Со�
вокупность этих факто�
ров, естественно, привела
к серьезному сбою в отрас�
ли, последствия которого

Остались в живых
В Е К Т О Р  Р А З В И Т И Я

отчетливо видны по сей
день.

— Действительно, не успе�
ли арендаторы получить лес�
ные массивы в свое распоря�
жение, как грянул кризис.
Само собой, в этот период у
большинства предприятий
значительно снизились объе�
мы выпускаемой продукции,
соответственно, сократилась и
потребность в сырье. В итоге
многие лесозаготовители были
вынуждены уйти с рынка про�
сто из�за абсолютной нерента�
бельности своих производств.
Но как только экономика стра�
ны вошла в первую фазу свое�
го восстановления — строите�
ли и деревообработчики нача�
ли оживать, сложилась обрат�
ная ситуация — дефицит сы�
рья, который повлек за собой
системные сбои в работе пе�
рерабатывающих заводов.
Промышленники были вы�
нуждены искать новые рынки
для приобретения сырья.

— Но Верхневолжье в
кризис потеряло не только
лесозаготовителей, но и
многих лесопереработчи�
ков. Достаточно вспом�
нить такое крупное пред�
приятие, как «Западнодвин�
ский ДОК», работа которо�
го все еще приостановлена.
Что помогло выстоять
«Нелидовскому ДОКу»?

— «Нелидовский ДОК» —
градообразующее предприя�

тие, которое не только обеспе�
чивает рабочими местами по�
рядка 1000 человек, но и вы�
полняет целый ряд социально
значимых функций. В частно�
сти, нелидовский водоканал
всегда жил исключительно на
те деньги, которые перечислял
ему «ДОК» за очистку сточных
вод предприятия, плюс к тому
предприятие отапливает по�
рядка 30% всего жилого фонда
райцентра. Остановить ком�
бинат в таких условиях озна�
чало оставить большую часть
города без жизнеобеспечения.
На это мы не имели права.
Поэтому предприятие продол�
жало работать и выпускать
свою продукцию, хотя рынков
сбыта практически не было.
Наши склады были перепол�
нены, дело доходило до того,
что выпущенную продукцию
хранили на улице, в результа�
те чего она теряла свое каче�
ство. С одной стороны, нам
приходилось экономить сред�
ства, а с другой — искать но�
вых покупателей. В первую
очередь мы сократили до ми�
нимума все свои расходы. Зап�
ланированная модернизация
оборудования была отложена.
Новые рынки сбыта искали по
всей стране. Я сам весь про�
шлый год, можно сказать, про�
вел в поездах, но сделал это не
зря. Работа, которая изначаль�
но казалась абсолютно беспер�
спективной, позволила нам в

кризис не только выжить, но и
сформировать портфель зака�
зов на будущее.

— Насколько нам извест�
но, сегодня ситуация в от�
расли выравнивается —
приходят новые арендато�
ры, имеющие достаточ�
ную материальную базу
для налаживания сырьевых
производств. У леса появля�
ется хозяин (кстати, это
было одной из главных идей
нового Лесного кодекса), а
значит, и надежда на то,
что ЛПК региона возродит�
ся, существует.

— Уверен, появление серь�
езных арендаторов положи�

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ,
РАБОТНИКИ ЛЕСНОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ!

Искренне поздравляю вас с профессиональным праздником!
Приятно отметить, что, несмотря на сложный экономи�

ческий период, большинство предприятий лесопромышлен�
ного комплекса Тверской области остались на плаву и сегод�
ня готовы к новым свершениям. Каждый день, невзирая на
финансовые трудности и погодные условия, работники леса
несут нелегкую вахту по охране лесов от пожаров, проводят
лесовосстановительные работы, обеспечивают рациональное
и неистощимое использование лесного фонда, повышая эко�
логический и ресурсный потенциал лесов области. Предпри�
ятия ЛПК направляют свои усилия на стабилизацию работы
отрасли, выпуск качественной и конкурентоспособной про�
дукции, пользующейся спросом на внутреннем и внешнем рынках. И я уверен, что в буду�
щем все эти усилия принесут свои плоды. Лесопромышленный комплекс Тверской области
наконец выйдет из затянувшегося кризиса и станет ведущим направлением в развитии эко�
номики региона.

От всей души желаю вам, коллеги, благополучия, стабильности, успешной и плодотвор�
ной работы!
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тельно скажется не только на
состоянии отрасли, но и на
экономике всей Тверской об�
ласти. Во�первых, лесоперера�
ботчики смогут закупать сы�
рье в своем регионе, а следо�
вательно, и налоги с данных
продаж будут идти в местный
бюджет. Во�вторых, как всем
нам продемонстрировала си�
туация с пожарами, там, где
массивы были отданы в арен�
ду, и пожаров было меньше,
и тушились они оперативнее.
Так что активность арендато�
ров — безусловно, положи�
тельный момент.

Если же говорить о пред�
приятиях�переработчиках, то

Ну вот в Твери и «доигрались» в
футбол. Вернее, даже не в Твери,
а во всей огромной России. В по�
недельник исполком Российского
футбольного союза, по сути, обще�
ственной организации, принял ре�
волюционное решение о переходе
всего нашего профессионального
футбола на календарь «осень�вес�
на». То есть до сих пор мы начина�
ли играть весной, затем играли ле�
том и заканчивали осенью. Теперь
же первый круг мы закончим в но�
ябре, а второй начнем в марте, ак�
курат в конце июня будут чемпио�
ны, призеры, участники еврокуб�
ков, etc. Только вот футбола в
июле, августе в России не будет

Такой календарь, в принципе, устраи�
вает пять�шесть российских топ�клу�
бов, учитывая синхронизацию с ев�
ропейскими трансфертными окнами
и их же еврокубковыми амбициями,
продемонстрированными в этом году
миллиардным «Зенитом» и чуть ме�
нее бедным «Локомотивом».

Получается, что Сибирь с футбо�
лом завязывает. Хотя для этой боль�
шей части страны предлагается по�
строить футбольные манежи и там
проводить соревнования по футболу.
Пока их нет, но даже если в отпу�
щенные РФС на их создание три
года они и появятся, то выскажу ис�
ключительно свое мнение: играть в
футбол в манежах все равно что
уподобляться герою Яковлева, при�
нимающему душ в пальто и шапке.
Это совсем другая игра, совсем дру�
гой вид спорта. И для футболистов,
и для болельщиков. В общем, коме�
дия! Или все�таки трагедия...

Теперь к тверскому футболу, по�
скольку его это заседание, подчерк�
ну еще раз, — общественной орга�
низации касается тоже. На «осень�
весну» переходит и первый, и вто�

Новый футбольный порядок

рой дивизион. А значит, и «Волга», и
«Волочанин�Ратмир».

Не секрет, что «Волга» и «Волоча�
нин» финансируются из областного
и муниципального бюджетов, кото�
рые имеют логичную традицию
приниматься в декабре. Теперь при�
кинем: в новой ситуации в следую�
щем году первенство второго диви�
зиона пройдет в три круга: весна�
2011, осень�2011, весна�2012. Толь�
ко представьте, сколько команд в
зоне «Запад» второго дивизиона име�
ют реальнейший шанс сняться по
ходу турнира? Ну, допустим, наш гу�
бернатор и наше Заксобрание раз�
рулят проблему 2011�2012. Но даль�
ше же еще хуже. Нас ждет первен�
ство: осень�2012 — весна�2013. И
какие деньги нужно закладывать в
декабре 2011�го? А играть в таком

формате будут все команды, финан�
сирующиеся из государственной каз�
ны. То есть практически весь пер�
вый и второй дивизионы.

А теперь главные вопросы. Что
будут делать футболисты, например,
«Волги», летом? Или, кстати, зимой
— между кругами? «Спартак» или
«Зенит», конечно, смогут приобрести
себе качественных игроков за суммы,
равные бюджету всего второго рос�
сийского дивизиона… А футболисты
Твери, Вышнего Волочка, видимо, бу�
дут просто получать зарплату или
ездить на сборы в Турцию (летом
это особенно актуально), или играть
на первенство области, или вовсю
участвовать в коммерческих турни�
рах с «Барселоной», «Реалом», «Арсе�
налом», поскольку отныне наши меж�
сезонья совпадают. Или контракты

игроков с тверским клубом будут
заключаться на два�три месяца? В
этом случае о каком результате мо�
жет вообще идти речь? О каком по�
вышении в классе? И вот еще: что
будут делать в июле�августе болель�
щики «Волги»? КАК ВООБЩЕ ЛЕ�
ТОМ НЕ ИГРАТЬ В ФУТБОЛ?! И как
людям смотреть любимую игру в
марте и ноябре, когда минусовая
температура и снег не такая уж ред�
кость? Тот же РФС предлагает ре�
шить конкретно тверские вопросы,
связанные с местом проведения со�
ревнований. Существует некий доку�
мент под названием «Инвестицион�
ная программа по реконструкции
стадионов на 2011–2013 годы». Ока�
зывается, нам положено 17 720 000
рублей на реконструкцию стадиона
«Химик» в Твери и 36 460 000 руб�
лей на вышневолоцкий «Спартак».
Ни в Твери, ни в Волочке, судя по
всему, про эти миллионы никто не
знает. Откуда деньги и почему их
распределили именно так, непонят�
но. Указанные источники финанси�
рования выглядят загадочно: тут вам
и региональный бюджет, и феде�
ральная целевая программа, и некие
привлеченные средства. Тем не ме�
нее авторы документа полагают, что
этих сумм будет достаточно, чтобы
провести в Твери «замену газона на
искусственное покрытие и устрой�
ство подогрева». А в Вышнем Волоч�
ке сделать то же самое плюс «осве�
щение».

Полагаю, что Сергей Фурсенко
не решит проблем футбольной Тве�
ри, поскольку таких, как мы, многие
десятки. И, кстати, единственным
из состава исполкома общественной

организации проголосовавшим про�
тив «осени�весны» оказался Нико�
лай Толстых, представляющий, на
секундочку, первый и второй диви�
зионы российского футбола, то есть
более 50 регионов страны.

Самое печальное, что и мы сами
вряд ли теперь решим наши фут�
больные проблемы. Манеж нам не
положен, скорее всего, потому, что
Тверская область давно и прочно
обитает в дебрях второго дивизиона.
И самое обидное в этом смысле то,
что президент «Волги» Валерий Пе�
сенко, заручившись поддержкой
Дмитрия Зеленина, только в этом
году поставил задачу повышения в
классе. К сожалению, не получится.
Реши мы эту задачу, и вполне могли
бы закрепиться в вожделенном пер�
вом дивизионе. Теперь в связи с по�
явлением переходных турниров осу�
ществление планов президента
«Волги» и губернатора региона на
будущее тверского футбола стало го�
раздо проблематичнее.

Ну и, наконец, уже в следующем
полуторагодовалом сезоне Тверь
выйдет из�под юрисдикции ПФЛ
уже упомянутого Николая Толстых
и войдет в некое «соответствующее
межрегиональное объединение».
Каковы будут новые требования
новой структуры к проведению со�
ревнований, спортивным объектам,
инфраструктуре и т.д.? Не повто�
рится ли летняя ситуация с хоккей�
ным ТХК и Высшей лигой, когда
проводящая организация в односто�
роннем порядке будет требовать
подтвержденных клубных бюдже�
тов, превосходящих нынешние?..
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они также начали свое воз�
рождение. Так, «Нелидовский
ДОК» полностью обеспечен
заказами на следующий год.
Предприятие начало активно
выпускать продукцию на эк�
спорт. Конечно, иностранные
рынки пока работают на не
очень выгодных для нас усло�
виях, но мы хотя бы уверены
в том, что наша продукция не
будет портиться на складе.
Как говорится: «Лучше плохой
мир, чем хорошая война». Так
и здесь: лучше хоть какой�то
сбыт, чем его отсутствие. Но
в любом случае я надеюсь,
что самые сложные времена
позади.


